

EGP-5 Gordon Gniewosz (KV Koblenz)

Tagesordnungspunkt: 10.4. Wahl EGP-Delegierte

## Hier bitte die Position angeben, für die Du dich bewerben willst!

EGP-Ersatzdelegierte

Liebe Freund:innen,

Eine zweite Vorstellung für den nächsten Kongress der Europäischen Grüne Partei - und hier stelle ich mich selber vor, aber ich bewerbe mich ausdrücklich nur als Ersatzdelegierter für den nächsten Kongress der Europäischen Grüne Partei. Ersatz, weil wir so tolle Kandidat:innen haben, die ich unterstütze und denen ich nicht in die Quere kommen will, aber weil ich nicht möchte, dass im Falle ihrer Verhinderung unsere Delegiertenplätze verloren gehen.

Meine Vorstellung halte ich kurz: Ich bin 60 Jahre alt, in Koblenz aufgewachsen und bin Jurist. Studiert habe ich in Bonn. Seit 2019 bin ich Stadtrat in Koblenz. Dort bin ich Sprecher für Europapolitik. Auf Landesebene wirke ich mit in der LAG Europa.

Meine Familie hat polnische Wurzeln, meinem Nachnamen seht ihr das an. Ein Teil der Familie lebt in Wales, ein Teil in Belgien.

Meine Familie hat in ihrer Biografie erfahren was Krieg, Flucht und Verteilung bedeutet, welche Folgen Nationalismus hat. Mit einer solchen Familienbiografie wird man automatisch zum überzeugten Europäer.

Deshalb engagiere ich mich nicht nur bei den Grünen, sondern auch bei Pulse of Europe und dem Förderverein Mérite Européen. Entsprechend engagiere ich mich gegen Nationalismus, gegen Rechts. Für Demokratie. Deshalb sehe ich das Aufkommen der Rechtsextremen und Rechtspopulisten überall in Europa mit Sorge.

Das Thema Rechtsstaat und Demokratie - ich nenne Ungarn und Polen - in Europa liegt mir Juristen besonders am Herzen. Ihr könnt Euch vorstellen: Sie sind auch Thema in der LAG und BAG Demokratie und Recht, in denen ich mich ebenfalls engagiere

Als Jurist sehe ich auch die vielen Themenfelder, auf denen wir gemeinsame rechtliche Regelungen brauchen, so im Asylrecht, so - da habe ich einen ganz konkreten Fall begleitet - im Europäischen Vereinsrecht.

Und gerade die aktuellen großen politischen Herausforderungen - Themen, die uns allen und mir persönlich wichtig sind - Sicherheit und Verteidigung, Klima, Mobilität - sind sinnvoll nur europäisch zu lösen. Das Thema der gemeinsamen europäischen Sicherheit und Verteidigung ist durch Putins Krieg in der Ukraine in den Vordergrund gerückt.

Über eure Zustimmung würde ich mich sehr freuen.

Euer Gordon Gniewosz

1961 in Koblenz geboren

1992 Zweites juristisches Staatsexamen



seit 2019 Mitglied des Stadtrats in Koblenz, dort Sprecher für Europapolitik, daneben auch Sprecher für Hochschulfragen und Sprecher für Kriminalprävention und Ordnung

Mitglied der LAG Europa, der LAG Demokratie & Recht, der LAG Hochschule & Wissenschaft,  
Delegierter zur BAG Demokratie & Recht

Mitinitiator von Pulse of Europe in Koblenz, Mitglied des Mérite Européen Förderkreis Deutschland e.V.